



28 de septiembre de 2021

JUSTICIA

No prospera el amparo de Juan Collado; sigue proceso

La impugnación de quien fuera abogado de Peña Nieto a la resolución del magistrado que lo vinculó a proceso [por defraudación fiscal](#) por más de 36 millones de pesos no prosperó. La magistrada del Tercer Tribunal Unitario Penal en la Ciudad de México, **Isabel Porras**, determinó negar la protección de la justicia al litigante que permanece recluido en un penal capitalino.

DERECHOSHUMANOS

En apenas cinco semanas, afganos reviven pesadilla

La vuelta al poder de los talibanes, se dio con promesas de una versión mucho más moderada del régimen que impusieron hace 25 años en Afganistán, [pero a mes y medio](#) de la toma de Kabul, las peores pesadillas están tomando forma. Amnistía Internacional **da cuenta de homicidios** selectivos de civiles y soldados que se habían rendido, el bloqueo de ayuda humanitaria y el regreso de restricciones a las mujeres, la libertad de expresión y la sociedad civil.

SEGURIDADPÚBLICA

Ignora uso de cubrebocas, ataca a chofer y acaba muerto

Al mediodía de ayer lunes, el conductor de **la unidad 409** de la Línea Azules y Amarillos, que procedía de Allende, con dirección a Monterrey; le llamó la atención al hombre que recién subió a la unidad, [para que se colocara](#) la mascarilla sanitaria. Molesto, el pasajero inició una discusión y enseguida sacó una navaja con la que hirió al conductor; quien logró desarmarlo y lo hirió de muerte.

NACIONAL



La ‘verdad histórica’ se construyó gracias a tortura

Con tortura bajo privación sensorial, lo que la **Corte Europea de Derechos Humanos** establece como tratamiento inhumano y degradante, así fue como Tomás Zerón, el entonces director de la Agencia de Investigación Criminal y ahora prófugo de la justicia, logró que *El Cepillo*, *El Chereje* y otros testigos, le [dieran sustento a la versión](#) que la PGR dio de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en 2015. El video que da cuenta de la tortura es uno de los 40 que realizó el Cisen que fueron revelados y por los cuales casi todos los detenidos por el caso quedaron liberados.

INTERNACIONAL

Promueve el diálogo y lanza misil, ¿quién entiende a Norcorea?

Sin ofrecer más detalles, Corea del Sur informó sobre el disparo de un “proyectil no identificado”, desde Corea del Norte, [frente a su costa oriental](#). Un vocero del ministro japonés de Defensa aseguró que el proyectil **parecía ser un misil balístico**. Este lanzamiento es el último episodio de una serie de mensajes cruzados entre las dos Coreas, que por un lado impulsan su carrera militar y por otro abren la puerta a un posible diálogo.

DEPORTES



Adiós a los Indios y pisa con fuerza discurso antirracista

Lo anunció a inicios de año, por el debate que genera el uso de nombres y símbolos con connotaciones racistas y ayer Cleveland lo cumplió al jugar su último partido de local como Indios. Con [el triunfo de 8-3](#) sobre los Reales, la novena rompió una tradición de 106 años y a partir de la próxima temporada adoptarán el nombre de los **Guardians**.

Se va y no. En 2018 dejaron de llevar el logo del **Jefe Wahoo** en camisetas y gorras, pero el equipo sigue vendiendo mercadería con la caricatura sonriente que nativos americanos tanto critican.

Sin problema. Dallas cerró anoche la Semana 3 de la NFL con un aplastante 41-21 sobre Filadelfia. Si bien no se sabe de alguna iniciativa que critique el nombre **Vaqueros**, por ser el natural y violento antagonico de los naturales del oeste americano; no es algo que se pueda descartar.

CULTURA

Lo que el cliente pida; entra la 4T a la dorada historia

Es un volumen de gran tamaño, a todo color, de **480 páginas**, con 30 ensayos que cuentan la historia de México. Lo ilustran esculturas antiguas, códices, mapas, fotos de grupos humanos, de la naturaleza, de acontecimientos históricos. *“México, Grandeza y Diversidad”* es una obra que conmemora los aniversarios históricos de nuestro país que encargó al INAH el presidente Andrés Manuel López Obrador... y el encargo se nota: el capítulo final [es un panegírico de Armando Bartra a la Cuarta Transformación](#) o 4T, y por supuesto a López Obrador.

